

## **Theoretische Forschung**

## Barbara Schmenk (University of Waterloo, ON, Kanada)

24. Juni 2024, 16:00-18:00 Uhr (via Zoom)

Die Fremdsprachenforschung versteht sich als empirische Wissenschaft. Theoretische Forschung fristet deshalb eher ein Schattendasein sowohl in Lehrveranstaltungen zur Forschungsmethodologie als auch in einschlägigen Publikationen zur Fremdsprachenforschung. Die Marginalisierung theoretischer Arbeiten birgt jedoch die Gefahr, die Rolle theoretischer Forschung in jeder Wissenschaft zu unterschätzen und die Interdependenz von Empirie und Theorie nicht hinreichend anzuerkennen. In diesem Workshop werden wir die im Vorbereitungsvideo vorgestellten Überlegungen zur Interdependenz von Theorie und Empirie vertiefen und erweitern. Der Schwerpunkt wird im Anschluss auf der Diskussion konkreter theoretischer Forschungsprojekte liegen. Die Teilnehmenden sind ebenfalls herzlich eingeladen, eigene Projektideen vorzustellen bzw. aus der eigenen Theoriewerkstatt zu berichten.